
- 1 - 

令和６年度第 1回宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会会議録 

 

１ 日 時 令和６年８月６日（火） 午後２時～午後３時 

２ 場 所 宇都宮市立東図書館集会室 

３ 出 席 者  

〔委 員〕 瀧本家康委員，坂井幸一委員，鈴木拓朗委員，黒尾裕子委員， 

須田浩太郎委員，大島聡委員，飯田真也委員 

（欠席３名：髙野寿映委員，石田達也委員，石塚勝委員） 

〔事務局〕 視聴覚ライブラリー 戸村所長，篠原副所長，中里専任 

指定管理者 斧田全総括責任者，千枝総括責任者，金谷副責任者 

４ 公開・非公開の別 公開 

５ 傍 聴 者 なし 

６ 議 事  

（１）報告事項 

 
ア 令和５年度視聴覚ライブラリー利用状況について 

イ 令和５年度視聴覚ライブラリー事業実績について 

ウ 令和６年度視聴覚ライブラリー運営目標について 

エ 令和６年度視聴覚ライブラリー事業計画について 

オ 学びに役立つ明治期から昭和期の宇都宮の記録写真募集要項案 

（２）その他  

 
・ 視聴覚ライブラリーの機材及び教材の紹介画像について 

・ 第２回運営委員会の日程について 

７ 会議内容 

委員長 ：（１）報告事項の「ア 令和５年度視聴覚ライブラリー利用状況」・

「イ 令和５年度視聴覚ライブラリー事業実績」の２件について

は関連があるので，事務局より一括して説明をお願いいたします。 

 

事務局 ：資料１・２に基づき一括して報告 

 

委員長 ：ただいま事務局から説明がありましたが，この件に関して委員の

皆さま方からご質問，ご意見等あればお願いしたいと思いますが，

いかがでしょうか。 
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委 員 

 

 

 

委員長 

 

：７ページの教材等の制作に，各団体の教材制作 37 日とあります

が，具体的にどんな団体がどんな教材を作ったのかを教えていた

だければと思います。 

 

：事務局よろしくお願いいたします。 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

：はい，お答えいたします。 

各団体の教材制作ですが，主に幼稚園・保育園がイベントで行った

ものを録画し，団体の中で使うために編集する用途でお使いいただ

いた数字になっています。以上です。 

 

：ありがとうございます。その他何かございますでしょうか。 

 

委員長 

 

 

委 員 

 

委員長 

 

：特にご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

：はい。 

 

：ありがとうございます。それでは次に移りたいと思います。 

委員長 ：次は令和６年度視聴覚ライブラリーの運営目標と，令和６年度視

聴覚ライブラリーの事業計画について，この 2点に関しても両者関

連がありますので事務局より一括でお願いします。 

 

事務局 ：資料３・４に基づき一括して報告 

 

委員長 ：ありがとうございました。 

ただいまの事務局からの説明に対して，委員の皆さま方，ご質問ご

意見等ございましたらお願いします。 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

：私ども映写ボランティアの会として，16ミリフィルムや DVDを使

って市内で映画会などを行っている。16ミリ映写機は現在は生産

されていないので大切にメンテナンスを行うしかないのですが，

DVD プレーヤーは新しい機器がでています。結構傷んでいるもの

もあるため，機器の更新をお願いできればと思います。活動して

いて使用時に使えないなどトラブルがあると一番最悪のパターン

になります。 

 

：事務局よろしくお願いいたします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

委員長 

 

：はい，お答えいたします。 

機器につきましては，１６ミリ映写機の点検修理等は実施してお

りますが，ご指摘あった通り，DVDプレーヤーに関しても結構貸し

出しが多く修繕で追いつかない部分もありますため，新たなもの

を取り入れる方向で考えております。 

 

：ありがとうございます。その他何かございますでしょうか。 

 

委員長 

 

委 員 

 

委員長 

 

：特にご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

 

：はい。 

 

：ありがとうございます。それでは次に移りたいと思います。 

 

委員長 ：資料５の記録写真募集要項について，事務局よりお願いします。 

 

事務局 ：資料５に基づき報告 

 

委員長 ：ありがとうございました。 

ただいまの事務局からの説明に対して，委員の皆さま方，ご質問ご

意見等ございましたらお願いします。 

 

委 員 

 

 

 

 

 

委員長 

 

：今までも 8ミリフィルムの収集を行っていたところです。ただ，

取り扱いが難しくなっているので写真の方がいいと思います。

NHK630 のアーカイブ映像など，NHK さんで保存されているものも

あると思うので，そういったところとも連携できればいろんなデ

ータが集まるんじゃないかなと思う。ぜひご検討ください。 

 

：事務局よろしくお願いいたします。 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

：はい。他機関や市内の映像を保存してる施設について，どのよう

な連携ができるか検討していきたいと考えます。 

 

：ありがとうございます。その他何かございますでしょうか。 

 

：また記録写真についてです。市の文化課にも昔の写真などがある

とは思いますが，そのあたりは連携してやっていくような感じで

しょうか。 

 

：はい。既に広報広聴課や文化課から，こちらが希望するデータは
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委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

頂戴しております。街の移り変わりがわかるような素材として今

後も収集をしてまいります。 

 

：他いかがでしょうか？ すいません司会からも質問してもよろし

いでしょうか。 

 

：はい。大丈夫です。 

 

：２点ほどお願いいたします。 

データで集めたものを貸し出すというイメージがわからないので

すが，どのような形態での貸し出しを考えていらっしゃいますか。 

 

：図書館システムで一般公開するなど，協議が必要であると思って

います。どのような形で提供するかは今後検討してまいります。 

 

：わかりました。使う側を考えるとホームページなどで簡単に閲覧

できる方法が良いかと思いつつ，著作権のこともありますので，

何かご検討いただければと思います。 

 

もう一点すみません。募集の仕方について，どのような方法で行

う予定でしょうか。 

 

：ホームページに載せたり，窓口に案内を掲示したりなどの方法で

考えております。 

 

：わかりました。ありがとうございます 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

委員長 

 

：その他にご意見等はございませんようでしたら，（２）のその他に

移りたいと思いますが，ここで委員の皆さま方から何かご意見ご

質問等ございますか。 

 

：よろしいでしょうか。 

 

：はい。 

 

：事務局の方から何かございますでしょうか。 

 

事務局 ：はい。事務局から２点ほどお知らせがございます。 

まず１点目ですが，皆様にお配りしました「AVLうつのみや」の中
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で，視聴覚ライブラリ保有のおすすめ機材や教材の案内を行って

おりますほか，生涯学習センター等のモニターなどでも紹介画像

を流しております。以前のモニターでは音が出ないものになって

おりましたが，現在は音は出せるようになっておりますので，今

後は音声案内付き CM のようなものも進めていきたいと考えてお

ります。 

 

２点目でございます。 

次回の運営委員会の日程についてご連絡申し上げます。例年 2 月

に開催しており，今年度も 2 月の開催で進めてまいりたいと考え

ておりますがいかがでしょうか。ご意見いただければと思います。 

 

委 員 

 

：大丈夫です。 

事務局 ：ありがとうございます。 

開催日につきましては、後日改めてご案内申し上げます。 

こちらからは以上になります。 

 

委員長 

 

委員長 

：はい，ありがとうございます。 

 

：それでは，本日の令和６年度第１回宇都宮市視聴覚ライブラリー

運営委員会を閉会いたします。 

お忙しい中，熱心なご審議いただきまして，誠にありがとうござ

いました。 

 

 


